
SANTISIMA TRINIDAD 
 El misterio de la Santísima Trinidad es el misterio de la vida íntima de Dios.  
 La primera constatación que podemos hacer es que si Dios me revela el misterio 
de su vida interior, si quiere que yo sepa quién es Él, es porque busca una relación 
personal conmigo. Sólo decimos quiénes somos de verdad y mostramos nuestro 
rostro más auténtico a los que queremos. Por eso, que Dios me revele su Trinidad de 
Personas es un signo de su amor. Me dice quién es para que yo pueda amarlo. 
 Se cuenta que un día san Agustín paseaba por una playa y vio a un niño vaciando 
cubos de agua en un agujero. El santo le preguntó: «¿Qué haces?». «Intento meter 
todo el mar en este agujero», respondió el niño. «¿No ves que eso es imposible?», 
dijo Agustín, a lo que el niño replicó: «Pues más difícil aún es entender el Misterio de 
la Trinidad, como tú pretendes». 
 Supera nuestra inteligencia pero se nos propone como término de nuestro amor. 
El misterio de la Trinidad no se entiende, pero se adora. Gracias a que Jesús nos ha 
revelado el misterio del Padre y de su Amor, conocemos que Dios no es una realidad 
fría, sino una comunidad de personas. El cristiano está llamado a entrar en esa 
relación divina de amor infinito. Por eso Jesús dice que el Espíritu de la verdad nos 
guiará hasta el conocimiento de la verdad plena. 
 En los primeros siglos, los cristianos no tenían una idea teórica muy elaborada de 
este misterio y, sin embargo, vivían con naturalidad la realidad del Padre y del Hijo y 
del Espíritu Santo. Hoy en día puede suceder lo contrario, que hablemos mucho de 
este misterio tan sublime pero que, en la práctica, lo tengamos totalmente 
marginado. Dios nos propone entrar en relación con Él. Por eso, san Ignacio de Loyola 
aconseja que antes de empezar la oración pensemos con qué Persona queremos 
hablar. La Trinidad tiene que entrar en nuestra vida cotidiana porque nosotros 
estamos llamados a vivir en la Trinidad por toda la eternidad. 
 El Misterio de la Santísima Trinidad, no solamente nos revela quién es Dios, sino 
también nos revela quién es el hombre. Nosotros somos hijos del Padre, porque nos 
ha creado por amor. Nosotros somos hermanos en el Hijo, porque ha tomado 
naturaleza humana como la nuestra. Nosotros somos templos del Espíritu Santo, 
porque habita dentro de nosotros, y somos templo sagrado de su presencia.  
 La Misa que celebramos, es un regalo de la Santísima Trinidad. Es el Espíritu Santo 
quien convierte el pan y el vino en la Cuerpo y la Sangre de Cristo. Es Cristo quien se 
ofrece al Padre, y nos ofrecemos nosotros con Él, diciendo: “Por Cristo, con Él y en Él, 
a ti, Dios Padre omnipotente, en la unidad del Espíritu Santo, todo honor y toda gloria 
por los siglos de los siglos”. Y el “Amén” que respondemos, es precioso. Y la comunión 
es la entrada, dejarnos introducir en este gran misterio de Amor que supera todo 
entendimiento, pero que sentimos con fuerza que nos hace felices de verdad. 
 Que toda nuestra vida sea un “Amén” al Amor de Dios, al menos como el “Amén” 
de María. 



СВЯТА ТРІЙЦЯ 
 Таємниця Пресвятої Трійці - це таємниця внутрішнього життя Бога.  
 Перше спостереження, яке ми можемо зробити: якщо Бог відкриває мені 
таємницю свого внутрішнього життя, якщо Він хоче, щоб я знав, ким Він є, то це 
тому, що Він шукає особистих стосунків зі мною. Ми говоримо, хто ми є 
насправді, і показуємо своє справжнє обличчя лише тим, кого любимо. Ось чому 
Бог відкриває мені Свою Трійцю Осіб - це знак Його любові. Він говорить мені, 
хто Він є, щоб я міг Його полюбити. 
 Розповідають, що одного разу святий Августин йшов пляжем і побачив 
хлопчика, який виливав відра з водою в яму. Святий запитав його: "Що ти 
робиш? "Я намагаюся помістити все море в цю яму", - відповів хлопчик. "Хіба ти 
не бачиш, що це неможливо", - сказав Августин, на що дитина відповіла: "Ну, ще 
важче зрозуміти Таємницю Трійці, як ти вдаєш". 
 Вона перевершує наш розум, але пропонується нам як умова нашої 
любові. Таємницю Трійці не розуміють, але її обожнюють. Оскільки Ісус відкрив 
нам таємницю Отця і Його Любові, ми знаємо, що Бог не є холодною реальністю, 
але спільнотою осіб. Християнин покликаний увійти в ці божественні стосунки 
безмежної любові. Ось чому Ісус каже, що Дух істини поведе нас до пізнання 
повної правди. 
 У перші століття християни не мали дуже розвиненого теоретичного 
уявлення про цю таємницю, і все ж вони природно жили реальністю Отця і Сина 
і Святого Духа. Сьогодні може статися навпаки: ми багато говоримо про цю 
піднесену таємницю, але на практиці вона повністю відсунута на задній план. 
Бог пропонує нам увійти в стосунки з Ним. Саме тому святий Ігнатій з Лойоли 
радить перед початком молитви подумати про те, до якої Особи ми хочемо 
звернутися. Трійця повинна увійти в наше щоденне життя, бо ми покликані жити 
в Трійці на віки вічні. 
 Таємниця Пресвятої Трійці не тільки відкриває нам, ким є Бог, але й ким є 
людина. Ми є дітьми Отця, бо Він створив нас з любові. Ми є братами в Сині, бо 
Він прийняв людську природу, подібну до нашої. Ми є храмами Святого Духа, 
бо Він живе в нас, і ми є священним храмом Його присутності.  
 Меса, яку ми відправляємо, є даром Пресвятої Трійці. Саме Святий Дух 
перетворює хліб і вино на Тіло і Кров Христа. Це Христос приносить себе в жертву 
Отцеві, і ми приносимо себе в жертву разом з Ним, кажучи: "Через Христа, з Ним 
і в Ньому, Тобі, Боже Отче Вседержителю, в єдності Святого Духа, всяка честь і 
слава на віки віків". І "Амінь", яке ми відповідаємо, є дорогоцінним. А причастя 
- це вхід, коли ми дозволяємо ввести себе в цю велику таємницю Любові, яка 
перевершує будь-яке розуміння, але яку ми відчуваємо так сильно, що вона 
робить нас по-справжньому щасливими. 
 Нехай все наше життя буде "Амінь" Божій Любові, принаймні, як "Амінь" 
Марії. 


